



FUNDACIÓN INSTITUTO HIPÓLITO UNANUE

Medalla de Oro Hipólito Unanue: El premio a la trayectoria a profesionales de la salud



De izquierda a derecha: Dr. Enrique Haro Haro (Cirugía), Dr. Alberto Perales Cabrera (Medicina), Dr. Rafael Doig Bernuy (Presidente del Consejo Consultivo FIHU), Julio Castro Gómez (Representante del Ministro de Salud), Dr. Hugo Aguayo Olivares (Odontología), Dr. Emilio Teodoro Guija Poma (Farmacia y Bioquímica).

Como cada tres años, la Fundación Instituto Hipólito Unanue (FIHU), creada por la Asociación Nacional de Laboratorios Farmacéuticos (ALAFARPE), realizó el evento Premio Medalla de Oro Hipólito Unanue, reconocimiento otorgado a profesionales de cuatro disciplinas de las ciencias de la salud: medicina, cirugía, odontología y; farmacia y bioquímica.

Hasta el momento, son cerca de 70 los profesionales de la salud los que han recibido este premio honorífico cuyo propósito es reconocer y enaltecer los méritos de estos profesionales con amplia y destacada trayectoria. Este año, recibieron el Premio Medalla de Oro Hipólito Unanue 2021 el Dr. Alberto Perales Cabrera, el Dr. Daniel Enrique Haro Haro, el Dr. Emilio Teodoro Guija Poma y el Dr. Hugo Aguayo Olivares.

Cabe precisar que las investigaciones y trabajos realizados por estos profesionales a lo largo de sus destacadas carreras han sido en torno al individuo, su medio ambiente, la sociedad, la salud pública y los recursos de los que se dispone para velar por ella.

Uno de los trabajos recientes de los premiados, en este caso del Dr. Perales Cabrera, estuvo enfocado en evaluar si existen diferencias entre la frecuencia de problemas de salud mental entre los estudiantes de primer año de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, y los que se encuentran en otros años de estudio de las cinco escuelas profesionales de la facultad en mención.

La investigación (2019) evidenció que en los alumnos de primer año se encontró un 7,5% de intento suicida, 18,9% de conducta disocial y 21,9% de pensamiento homicida de prevalencia de vida. Asimismo, se encontró un 4,8% de problemas con el alcohol, 8,5% de depresión y 3,2% de angustia de prevalencia periódica. La frecuencia de problemas de salud mental fue mayor según transcurrieron los años de estudio, aunque con diferencias estadísticamente significativas sólo en depresión, angustia y problemas con el alcohol. El 29,3% de encuestados tuvo bajo nivel de resiliencia.

Breve reseña histórica de los profesionales de la salud reconocidos:

Dr. Alberto Perales Cabrera Medicina

-Posición actual en la Facultad de Medicina de San Fernando de la UNMSM: Docente Extraordinario Experto, Profesor de Psiquiatría, Ética y Bioética; Miembro Fundador y Ex -Director del Instituto de Ética en Salud, Coordinador del Preventorio para el Desarrollo Humano, Director de la Mentoría Centrada en la Persona y el Desarrollo Humano.

-Ha sido Presidente de la Academia Nacional de Medicina.

-Miembro Honorario de la Asociación Psiquiátrica de América Latina (APAL).

-Investigador RENACYT. Autor de más de 150 artículos científicos en revistas nacionales e internacionales, además de libros, capítulos de libros y de otro género.

-Ha obtenido más de 20 premios, entre ellos el Fritz Redlich Human Rights otorgado por el Harvard Program in Refugee Trauma (Harvard University, U.S.A.) (2014).

-Actualmente sus investigaciones están enfocadas en la salud mental del estudiante universitario, ética en salud, mentoría centrada en la persona y el desarrollo humano del estudiante.

Dr. Enrique Haro Haro Cirugía

-Doctor en Medicina y Especialista en Oftalmología por la Universidad Peruana Cayetano Heredia. Médico Cirujano Facultad de San Fernando UNMSM.

-Cuenta con 97 cursos nacionales e internacionales de postgrado.

-Ex presidente de la Sociedad Peruana de Oftalmología y de la Academia Peruana de Cirugía.

-Ex presidente del Consejo Consultivo de la Fundación Instituto Hipólito Unanue.

-Actualmente es vicepresidente del Comité de Ética en Investigación del Hospital del Niño de San Borja.

-Posee 35 distinciones honoríficas.

-Autor de 59 trabajos y artículos. Cinco libros, siendo los más importantes: La historia de la oftalmología en el Perú y el Espejo del alma.

-Trabajos de Investigación y sus publicaciones: Oftalmología en la Altura, Pterigion en el Perú, El Ojo en la enfermedad de Carrión y Cirugía filtrante para el Glaucoma.

Dr. Emilio Teodoro Guija Poma Farmacia y Bioquímica

-Doctor en Farmacia y Bioquímica de la UNMSM, Magíster en Bioquímica, Universidad de Sao Paulo, Químico Farmacéutico por la UNMSM.

-Profesor de la Facultad de Medicina Humana y Responsable del Centro de Investigación de Bioquímica y Nutrición - Facultad de Medicina Humana de la USMP.

-Miembro activo de la "American Chemical Society", Sociedad Química del Perú y de la Sociedad Peruana de Nutrición. Realiza publicaciones académicas en diez revistas científicas y cuenta con diversos premios y distinciones. Destaca el Diploma de Honor y Medalla - Reconocimiento por Méritos obtenidos, otorgado por el Colegio Químico Farmacéutico del Perú y el Segundo Premio en el Concurso "Mejores trabajos de Investigación Científica de las Ciencias de la Salud" de la Fundación Instituto Hipólito Unanue. El Dr. Guija ha investigado ampliamente sobre Radicales libres, Antioxidantes y Expresión Génica. Actualmente se encuentra patentando la formulación de una gomita con hierro hemo y antioxidantes naturales.

Dr. Hugo Aguayo Olivares Odontología

-Especialista en Radiología Oral y Maxilofacial por la Universidad de Chile.

-Especialista en Tecnología Educativa en Salud por la Universidad Federal de Río de Janeiro, Brasil.

-Profesor fundador de la Facultad de Estomatología de la Universidad Peruana Cayetano Heredia.

-Exdirector para Sudamérica de la Asociación Internacional de Radiología Oral y Maxilofacial.

-Exdirector Ejecutivo de la Asociación de Facultades de Odontología del Perú.

-Actualmente es miembro titular de la Academia de Estomatología del Perú y miembro del Consejo Consultivo de la Fundación Instituto Hipólito Unanue.

-Galardonado con el premio "Gran Caduceo Odontológico", otorgado por el Colegio Odontológico del Perú.



FUNDACIÓN INSTITUTO HIPÓLITO UNANUE

Sobre la Fundación Instituto Hipólito Unanue:

La Fundación Instituto Hipólito Unanue es una institución creada en el año 1967 por la Asociación Nacional de Laboratorios Farmacéuticos, ALAFARPE, con la finalidad de promover la investigación, enseñanza y divulgación científica en el campo de las profesiones médicas y estimular el perfeccionamiento de éstas.

El premio consiste en una Medalla de Oro grabada en el anverso con la efigie de Hipólito Unanue y el nombre del premio, mientras que en el reverso se visualizan los nombres de la fundación y del profesional distinguido, mencionando la disciplina que ejerce; además de la medalla, se entrega un Diploma con los mismos datos consignados en la Medalla reconociendo su brillante trayectoria en salud.

Los candidatos al Premio Medalla de Oro Hipólito Unanue son presentados obligatoriamente por entidades de carácter científico y académico, representativas de las cuatro ramas de las ciencias de la salud.